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様式第８号（その１） 

令和４年度 第１回 入札監視委員会議事概要 

開催日及び場所  令和４年６月２７日（月） 大牟田市企業局庁舎３階 入札室 

出席委員名 
有明工業高等専門学校 創造工学科教授   岩下  勉（委員長） 
中尾総合法律事務所  弁護士         池端 祥久 
杉山公認会計士事務所 公認会計士     杉山 由美 

議事対象期間   令和３年１２月１日 ～ 令和４年３月３１日 

抽出案件 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　８ 件 （議 事） 
１ 入札契約手続の運用状況報告 
２ 抽出事案の審議 
３ その他 
 

 一般競争入札  ４ 件 

 指名競争入札  ３ 件 

 随意契約 １ 件 
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意見・質問 回 答 
【令和 3 年度入札契約状況報告について】 

事務局から説明 
1 令和 3 年度の契約金額等は過去 2 年に比べて多

いようだが、イレギュラー的なものですか？ 
 

1 災害復旧工事や、体育館の新築工事の案件を発

注したため、例年とは違ったものになったもので

す。 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
【入札契約手続の運用状況報告について】 

事務局から説明 
無し 
 

 

【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案１：大牟田市重要文化財三池炭鉱宮原坑施設第二竪坑巻揚機室保存修理工事 

2 応札金額が似たようになっているが、そのよう

になってしまう案件なのですか？ 

 

 

 

 

3 そのような専門的なところがあるので参加業者

が少なかったのですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

2 文化財補修の工事で、特殊な工法による、施工

にとなります。その工法を施工可能な業者は限ら

れていることから、応札業者が見積る際の施工金

額が近似した金額となることにより応札金額が、

似たような金額になったと思われます。 

 

3 そう思われます。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 
○一般競争入札について（工事） 
事案２：大牟田市公共下水道事業南部浄化センター消毒設備改築工事 
4 1 者しか応札がないが、何か考えられますか？ 
 
 
 
5 この案件の参加資格を満たしている市内業者あ

ったのですか？ 

4 稼働している施設の中の部分的な設備の改修工

事になり、プラント施設工事を熟知している業者

となる傾向から、少なくなる傾向にあります。 

 

5 市内業者ではいませんでした。 

 

【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（工事） 

事案３：大牟田市新開町１号線道路排水施設工事 
6 最低制限価格と同額の応札が何者かみられます

が、何か考えらえますか？ 

 

 

 

 

7 特殊性もなくてやりやすい工事ということです

か？ 

6 土木工事の場合は、建築とは違い、他社から見

積を取ることも少ないため、最低制限価格を推察

しやすい傾向にあります。今回の案件は参加業者

も多いことから、受注意欲の高い案件であると思

われます。 

 

7 そうです。 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案４：大牟田市四ケ地区ため池外３ヶ所災害復旧工事（ため池１２９号、農地３３号、農地３４号、

道路－単９号） 

8 辞退が多く1者だけの応札になっていますが、何

か考えられますか？ 

 

 

 

 

 

9 この案件は、ため池、農地、道路となっていま

すが、このような場合は一緒くたに発注するもの

ですか？ 

8 令和2年豪雨以来、発注する案件も多く、業者か

らすると、公共工事だけでなく民間工事も含め手

持ち工事が多いため技術者の配置ができないと

いうことが考えられます。また、災害復旧工事と

いうこともあり、施工しにくい箇所ということも

あったと思われます。 

 

9 通常であれば、個々の工事として発注するとこ

ろですが、災害復旧工事の場合、施工しにくい場

所でもあり、１件あたりの予定価格も低いため、

応札する業者が少ない。このため、近隣の工事を

まとめて発注することにより競争性の高まる金

額での発注としています。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案５：大牟田市白川市営住宅解体工事 

10 解体工事というのは、解体したものの処分もふ

くものですか？ 

 

11 解体工事というのは、同じような金額になりや

すいのですか？ 

10 処分費まで含めたところの発注になります。 

 

 

11 解体工事は、比較的積算しやすい工事と思われ

ます。最低制限価格でも是非受注したいと思う業

者が多くなれば今回のような結果となります。 

 

【抽出案件の審議】 

○指名競争入札について（工事） 

事案６：大牟田市大牟田市立図書館児童書エリア外フロアカーペット張替工事 

12 張替工事は特殊なものはありますか？ 

 

13 辞退が多いのは？ 

 

 

 

14 書類不備で2者が無効となっていますが、具体

的には？ 

 

 

15 その業者に対して今後ペナルティー的なもの

はあるのですか？ 

 

12 ありません。 

 

13 工事の内容よりも、図書館の休館日に合わせて

工事をしなければならず、工期が短いということ

もあったかたと思います。 

 

14 入札書に記載する金額は 1,000 円単位で応札

することとしています。今回の業者は単位以下で

の応札のために無効としています。 

 

15 ありません。 

【抽出案件の審議】 

○随意契約について（工事） 

事案７：大牟田市保健センター大規模改造に伴う外構工事 
16 随意契約になった経緯からみて、業者が積極的

に取りたいと思わなかったようですが、何が考え

られますか？ 

18 本体工事等の工期が伸びてしまった関係から、

この案件の工期が圧縮されてしまい、業者の受注

意欲を削ぐ状況になってしまったためと思われ

ます。 
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意見・質問 回答 
【抽出案件の審議】 

○一般競争入札について（委託） 

事案８：大牟田市歴木地区ため池測量調査設計業務委託 

17 設計というのはため池の何を設計するのです

か？ 

 

 

18 測量調査というのは難しい内容なのですか？ 

 

 

19 JV にしているのはなぜですか？ 

17 ため池の漏水が確認されているため、このまま

では決壊も懸念されるため、それを防ぐための設

計になります。 

 

18 ため池の測量は、平場での測量と違い難しいと

ころはあるかと思います。 

 

19 配置技術者の資格要件上、技術士の配置が必要

なことから、市外の業者と共同体での発注してい

ます。 

 

【その他】 

 事務局から説明 
 次回は10月17日（月） 

 


